



THE AKAMATSU

知識の森通信 vol. 32

http://www.kyowa-u.ac.jp

編集: 宇都宮共和大学入試広報委員会 発行: 宇都宮共和大学

宇都宮共和大学

宇都宮シティキャンパス 〒320-0811 栃木県宇都宮市大通り1-3-18 TEL.028-650-6611
 宇都宮坂キャンパス 〒321-0346 栃木県宇都宮市下荒町坂長坂3829 TEL.028-649-0511
 那須キャンパス 〒329-3121 栃木県那須塩原市鹿野崎131 TEL.0287-67-3111

index

- P1 学長・副学長メッセージ 平成23年度公開講座 全5回 好評を博す
- P2, P3 はなむけの言葉／贈る言葉／言葉の花束 すみれ祭／音彩祭 平成23年度の出来事
- P4 研究室紹介 柳研究室／田部井研究室／中畠研究室 サークル活動紹介 就職内定速報



学長メッセージ

高い自己目標を掲げよ

学長 須賀 英之

本学10期生として、学位記を授与された学生諸君に心からお祝いを申し上げます。本学で培った学際的な知見と豊かな個性・感性に誇りをもって、社会に大きく羽ばたかれる事を祈念いたします。

東日本大震災に際して、国民が整然と秩序立って行動し、被災地に心を寄せて復興支援に協力する。こうした機運の高まりは、世界中から称賛されています。親切、丁寧、共感といった優れた個人の資質、すなわち、お金では買えない人という財産は、長年、育まれた文化や教育の成果です。

インドの思想家、サティッシュ・クマールは、「配慮と節度が豊かさにつながる」と述べています。震災を契機に、いわゆる競争原理至上主義から、「個人と社会・地域」や「人と自然・環境」の因果関係が見直されています。

卒業生の諸君には、あらためて伝統や風土を五感で感じ、自然や生命の大切さを見直し、ひいては地域への誇りを育むことを望みます。国際化の時代だからこそ、自らのアイデンティティを「ふるさと」に求めて、地域に愛情をもって未来を切り拓いていくことを願っています。

「難敵汝を玉にす」。苦労や困難を乗り越えていくことによって、立派な人間になる、という諺は、世界中にあるそうです。厳しい社会経済情勢の世の中に船出する諸君ですが、いつの時代でも、高い目標を掲げて、その実現に向けて努力する者だけが、不断の人間的成长を遂げられるのです。

本学 子育て支援研究センター開設記念

平成23年度公開講座 全5回 好評を博し継続を決定！



子育て支援研究センターでは、その開設を記念して「子どもの保育と教育」をテーマに、連続5回の公開講座を開催しました。毎回、第1部を本学教員による研究会、第2部をゲスト講師による講演会という構成で、幼稚園教諭、保育士や学校関係者など宇都宮市内および県内から毎回約100名の方々が参加し、多くの方々に満足していただきました。

参加者からは、「演習が大変楽しかった。もっと時間を取ってほしい」(第2回リトミック)、「初めての体験だったが、とても興味深かった」「地域の学童保育の教材として活用していただきたい」(第3回パステル画)、「珍しい楽器をたくさん紹介していただき、即興で合奏までできて楽しかった」(第4回音楽療法)など、実技を含めた第1部の研究会は、毎回大好評でした。特別ゲストによる講演会は、元お茶の水女子大学学長の本田和子氏の「子どもへのまなざし」や東京女子大学名誉教授柏木恵子氏による「子どもが育つ条件」などの講演があり、参加者からは「日本の父親、母親の在り方を改めて考えさせられた」「感動しました。子どもの視点を忘れてはいけないと痛感しました」など、多くの感想が寄せられました。

最終回の12月10日には閉講式が行われ、5回の講座のうち4回以上に出席された34名の方に学長から修了証が渡されました。「来年もぜひ公開講座を」という声が多く、平成24年度は、ご希望の多かった「特別支援」「脳科学」などをテーマに、同じく5回シリーズの講座を企画することになりました。



副学長メッセージ

門出を祝ってひとこと

副学長 大久保 忠且



皆さん、卒業おめでとうございます。今の時代、皆さんの行き先は、山歩きで霧に包まれているかのように思えるかもしれません。こういうときは、世界の国々の歴史を振り返ってみると良いかもしれません。それとともに、私がいつも講義で紹介してきた、自然界の生物たちの生き残りの工夫、いわば生物進化の歴史にも目を向けてほしいと思います。生物世界が弱肉強食だというのはテレビの画面だけで、生物たちは周囲を実に注意深く観察・感知しながら自分の居場所を確保しています。それが共生の姿です。人間社会はどうなのか、これから皆さんの課題でしょう。

就職内定速報

地元就職なら共和大！



研究室紹介

柳研究室

日本においてヨーロッパにおいても、都市は様々な姿で存在しています。なぜ、様々な姿になったのかは、各々の都市を取り巻く地理的環境、経済的環境、社会のありかたなどについて考えなくてはいけません。柳ゼミでは、都市の成り立ちを考えつつ現在の都市について考察することを作業とし、都市を様々な面から考えています。

同時に、われわれが暮らしている日本の都市とヨーロッパの都市とを比較する作業も行います。日本と外国では、様々な条件が異なるのはもちろんですが、比較を通じて、日本の都市、あるいはヨーロッパの都市での生活における快適さや問題点を探り出し、都市のもう一つ役割について考えます。

今年度のゼミでは、ヨーロッパの都市と日本の都市を比べながら、都市を考える方法として、ロンドンの4Dパズルを完成させる作業を行いました。並行して、ロンドンの歴史、ロンドンの拡大、現在のロンドンの姿などについての発表が行われ、都市について多くのことを学習できました。



田部井研究室

経済および経営について学び、グローバルな経済における日本経済の動きや企業の行動について研究しています。

論理的な思考能力を身につけるため、学生に対しては理論から実践まで幅広い知識の習得を指導します。また、自ら問題を発見し、その解決策を見出すことのできる人材を育成するため、ケーススタディにも力を入れています。

ゼミでは、経済や企業のマーケティング戦略について学習しています。経済の流れや仕組みを学び、その時々のニュースや経済記事についてディスカッションを行います。勉学の成果を発表し合うので、人前で発表する練習にもなります。

ゼミは講義では学ぶことのできない能力や知識を身につける場でもあるので、学生を積極的に参加させるよう心がけています。



中畠研究室

若い子どもにとっての造形活動は、遊びの中にあります。砂遊び、泥んこ遊び等、いろいろな遊びが表現活動です。作品の出来栄えや評価は、子どもにとっては意味を持ちません。ものを創り出す過程を楽しむことにこそ意味があります。

一方、小学校から高校までの学校での美術教育を受ける中で、苦手意識を持たされてしまうことが少なくありません。苦手意識に邪魔をされて、楽しめるはずの造形活動から遠ざかってしまう人も多くいます。

図画制作の教育の中で、学生には子どもの心を取り戻してほしいと思っています。様々な材料、用具、表現技法を通して、創造の喜び、自分を表現する楽しさを味わってほしいと思います。もしも、造形表現を楽しむことで、自分の中に隠れている豊かな感性に気づくのではないかと考えます。

授業には、実際に保育や教育の現場で活用できる作品作りを取り入れるようにしています。学生自身がその表現を楽しめることで、より子どもの心に寄り添い、共感できる指導者に成長してほしいのです。

この一年間の授業で、学生たちは、私の期待通りに造形活動を楽しみ、様々な作品が生まれました。私も学生と共に、ますます造形活動を楽しんでいきたいと考えています。



サークル活動紹介

茶道との出会い シティライフ学部3年 ノンティビックさん

私はベトナムから來ました。日本に来てからそろそろ3年が経ちます。日本に来たばかりの時、日本語があまり通じなくて大学での勉強やアルバイトなど様々なことが大変でした。しかし、私は茶道との出会いのおかげで物事の見方、考え方方が大きく変わりました。大ななことがあっても、辛いことがあっても前向きに勉強と考えるようになりました。今、すべてのことに感謝する気持ちを持っています。

。

茶道の世界と言えば「一期一会」です。それは、一般的によく知られていますが、私は初めて茶会で教わった言葉でした。「一期一会」は「一度きりの出会いを大切にしなさい」ということです。すべての出会いに感謝と感動の念を持つようになる時、この言葉の意味が分かります。

私は茶道と出会ってから2年半、毎月一回茶室でお稽古をしています。一か月に一回同じ趣味を持っている人と会い、日本

の文化、歴史、様々なことを教えていただけて、感謝の気持ちで一杯です。

茶会は、同じメンバーで同じ道具で同じ季節に開いたとしても、二度と同じ会をすることはできません。同じメンバーが集ったとしても、着ているものも違うし、人々の気持ちも違うからです。

常に今しかない人生に一度しかないものが茶会なのです。

また、茶会で「もてなし」という言葉も勉強しました。茶道におけるもてなしとは、人に対する思いやりの心の深さのことです。もてなすうえでの精神的なあり方を、「和敬清寂」という言葉で表すこともあります。お互いに心を開いて和睦合って、敬い合い、清らかな心でどんなことにも動じず落ち着いてもなつ。この言葉は、茶会でしか知りませんでしたが、東日本大震災以降「おもてなし心」の言葉はよく耳に入りました。震災の後、きっと人と人の思いが深くなつて、より重要なことになると強く思います。

茶道を学ぶことは、人生の生き方を学ぶことだと思っています。茶道と出会って本当に良かった。留学生活は決して甘いものではなく様々なことがあります、どのようなことがあっても感謝の気持ちで、先生方やクラスメートなどの出会いを大切にしていきたいと思います。

私は日本で茶道を身につけ、さらに多くの出会いを作り成長していきたいと思っています。ベトナムに帰つても、身につけた茶道を継ぎ、越日の架け橋となりたいと思います。



就職内定速報 地元就職なら共和大！

10期生の就職先として、日本赤十字社、栃木県商工会連合会に2名など新たな業種にも進んでいます。そして教員免許取得者の2名が宇都宮市中学校教員(非常勤)として採用され、それぞれ教壇に立つことになりました。これらの活躍を期待しています。

ここ数年、大学生の就職環境は厳しく、早い時期から将来のキャリアを考えることが大切です。面接試験では「学生時代に頑張ったこと」を深く聞く企業が増えています。共和大では頑張る学生には応援する環境が整っています。卒業後の進路選択は、人生における最大の選択の一つです。教職員は全力をあげてサポートしています。

キャリア相談室長 滝田 栄一

主な進学者(1期生～10期生)

| | | | |
|------------|-----|--------------|-----|
| ■宇都宮大学大学院 | 12名 | ■中央大学大学院 | 6名 |
| ■筑波大学大学院 | 4名 | ■神奈川大学大学院 | 3名 |
| ■千葉大学大学院 | 1名 | ■桜美林大学大学院 | 4名 |
| ■東京農工大学大学院 | 8名 | ■関東学院大学大学院 | 1名 |
| ■岐阜大学大学院 | 1名 | ■白百合女子大学大学院 | 1名 |
| ■金沢大学大学院 | 1名 | ■東京国際大学大学院 | 1名 |
| ■福井県立大学大学院 | 1名 | ■作新学院大学大学院 | 10名 |
| ■慶應義塾大学大学院 | 1名 | ■国際医療福祉大学大学院 | 2名 |
| ■立教大学大学院 | 2名 | ■国士館大学大学院 | 1名 |
| ■立命館大学大学院 | 3名 | ■大阪産業大学大学院 | 1名 |
| ■日本大学大学院 | 4名 | ■大東文化大学大学院 | 2名 |

シティライフ学部 主な就職内定先(1期生～10期生)

| | |
|---------|---|
| 公務員 | 厚生労働省、警視庁、那須塩原市役所、古河市役所、栃木県警察、埼玉県警察 |
| 商社 | 伊藤忠商事、藤井産業、板木リコー、東邦薬品、アラマキ、潮田グラヤ三星堂 |
| 百貨店 | 東武宇都宮百貨店、福田屋百貨店 |
| 量販店 | イトーヨーカ堂、ヨークベニマル、ユニバーサル、カワチ薬品、セキチュー、たいらや |
| 専門大店 | コジマ、ヨドバシカメラ、マツモトキヨシ、カインズ、ギガスクエアデンキ、和光 |
| ホテル業 | ホテルオークラ東京、ホテル東日本宇都宮、東急リゾートサービス |
| 飲食店 | 日本マクドナルド、すかいらーく、サイゼリヤ、ワタミフードサービス、ゼンショ |
| 建設・不動産業 | 東洋建設、トヨタウッドホーム、グランディハウス、パナホーム北関東、栃木ミサワホーム |
| 自動車販売 | 板木トヨタ自動車、ネットトヨタ板木、トヨタカローラ板木、板木トヨベト |
| 金融 | 足利銀行、板木銀行、みずほ証券、イオンクレジットサービス、中央労働金庫 |
| リース | トヨタレンタリース板木、トヨタエルアンドエフ板木、西尾レントオール |
| 製造業 | プリヂストン、ハイビック、大日本パックス、松井ビテオ・印刷、田浦電子工業、日光金属 |
| 運輸業 | 西濃運輸、大坂屋運送 |
| 複合サービス | 日本郵便、全国農業協同組合連合会、宇都宮農業協同組合、なすの農業協同組合 |
| 情報通信業 | トランスクスモス、ネクシーズ、ハイテクシステム、パルティーダ、キャデム |
| 医療 | 日本赤十字社、那須南病院、那須高原クリニック |
| 教育 | アカデミー、開塾塾、西那須野学園 |
| サービス業 | 栃木県商工会連合会、綜合警備保障、税理士法人アミック、社会福祉法人こぶしの会 |

今、未来に向けて 羽ばたくとき



はなむけの言葉

学んだことを活かし、ご活躍を！



シティライフ学部
学部長 岩島 哲夫

これからも社会は常に変化していきます。その変化に流されないために、本学で学んだことを存分に活かしてください。皆さんは、単に知識を習得するだけではなく、習得した知識の活用の仕方も学ばねばなりません。

本学の卒業生としての自覚と自信を持ち、大いに活躍されることを期待しております。そして、機会があればご来校され、後輩たちを励ましていただければ幸いです。

常に努力と自己研鑽を

10期生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。4年間の大学生活を通じて得られた貴重な経験をこれから的生活に大いに活かしていって下さい。

私の学生時代にも2度にわたる石油危機によって世の中は大きく変化し、就職も大変厳しくなりました。今はそのとき以上にきびしい社会情勢かもしれませんのが、皆さんの何物にも代え難い若さとフレッシュな感性でもって、道を切り開いていくつもりたいと思っています。

また、大学時代に培った友人関係も、これからの様々な生活の局面においてとても役立つ場合がありますので、大切にして下さい。グローバル化した世界経済の中にあって、企業や組織は激烈な競争にさらされておりまますので、常に研鑽を怠らず自分を磨いていく努力を忘れないでほしいと思います。今後の社会人としてのご活躍を期待しております。

志・夢を大切に

「錢(はなむけ)」は「馬の鼻向け」からきた言葉で、旅立つ人の馬の鼻を行くべき方へ向けて見送った習慣によるといいます。ところで、英語の“graduate”には、「卒業する」の意のほかに、「これまでの経験を土台に、もう一つ上の段階に進む」の意があります。まさに、新しい出発を意味しているのです。

本年、卒業される皆さんは、社会情勢や経済状況に恵まれず、不本意な出発となつた方も多いかと思います。しかし、どんな経験も無駄な経験は一つもありません。与えられた環境の中で最善を尽くすことによって必ず道が開けてきます。

自分の志、夢を大事に、一步一步前に進んでください。

贈る言葉



卒業生へ贈る言葉

すみれ祭実行委員長 松永 翔

卒業生の皆様、ご卒業おめでとうございます。先輩方が社会へ旅立たれることを心からお祝い申し上げます。

私がまだ大学生活に馴染めていない時に先輩方が優しい言葉をかけて下さった事を今でも覚えております。先輩方にはサークル活動や大学祭の運営などの様々な面でもお世話になりました。先輩方の優しくも厳しい指導のおかげで現在の充実した大学生活があるのだと感謝しております。サークル活動や大学祭の準備などで見て下さった先輩方の強くてましい姿を私たちは忘れる事はないでしょう。私たちはその姿を見て数多くの事を学ばせて頂きました。先輩方には遠く及ぶませんが、私も、後輩たちにそういった姿を見せていくように努力して行きたいと思います。

大学を卒業する先輩方には様々な困難が待ち受けている事と思いますが、先輩方の歩む道には希望の光が満ち溢れている事を切に願っております。私たちも先輩方から学んだことを活かし、先輩方の活躍に駆り立てる事なく、現在よりもこの大学を、さらにより良い大学にすべく精進していかたいと思います。

最後になりますが、先輩方には多くの迷惑と心配をおかけてしまい、大変申し訳ありませんでした。先輩方には感謝しても感謝しきれない気持ちでいっぱいです。様々な思い出や指導をして下さった先輩方と別れる事は非常に淋しいです。

ご健康とご活躍を心よりお祈りしております。皆さまにどうか幸多からんことを。本当にありがとうございました。

言葉の花束



大学4年間を振り返って

シティライフ学部 本多 広美

一人暮らしをスタートさせ、教員免許取得を目指して入学した日がつい先日のように感じられます。宇都宮市主催のレディースフォーラムや学生提案への参加は、自分の視野を広げる良いきっかけとなりました。

同時に、“挑戦する”偉大さを学び、教育実習や就職活動の際にも懸することなく自らチャレンジすることにつながりました。

また、こうして今日を迎えるのは、大学の先生方をはじめとする職員のみなさまの大きなバックアップがあったからだと、心から感謝しています。

後輩のみなさん、結果ばかりを求めるのではなく“プロセス”を大事にし、価値のある有意義な学生生活を謳歌して下さい。

大学との両立が大変なときもありました。しかし、この経験があつたら充実した大学生活になったと思っています。



大学4年間を振り返って

シティライフ学部 小森 真奈美

4年間の大学生活はあつという間に過ぎました。私は大学生活でやりたいと思ったことは何度も挑戦してきました。

接客業のアルバイトでは、人と接することの難しさや楽しさを学びました。スタッフに恵まれて、大学生活同様、あつという間に4年間が過ぎました。

教育実習では、自分で勉強する以上に教えるということが難しく大変だと感じました。生徒が最終日に開いてくれたお別れ会の感動は忘れません。

海外旅行では、世界の様々な文化を知ることができました。海外へ行くことで考え方があり、視野が広がりました。

大学と並行して約2年間通った東京のスクールでは、同じ目標をもった全国の大学生と出会うことができました。就職活動では、ここで出会った仲間との情報交換や息抜きが私の力になりました。

大学との両立が大変なときもありました。しかし、この経験があつたら充実した大学生活になったと思っています。



大学4年間を振り返って

シティライフ学部 栗田 知樹

私の4年間の大学生活は、“光陰矢のごとし”という諺が似合うようになつたからだと、心から感謝しています。

接客業のアルバイトでは、人と接することの難しさや楽しさを学びました。それは、“良いことはおかげさま、悪いことは身から出た銷”です。これは、相田みつをさんの著書「にんげんだもの」に書いてある一文で、意味は周りの人に対する感謝して、できなかったのは自分の努力不足だと考へるということです。この一文を理念にしたのは、ものがざな私が、数多くの貴重な体験に参加するきっかけを友人や先生方が与えてくれたこと。それに加え、悩んでいた時や失敗した時は、話を親身に聞いてくれて、一緒に解決策を打ち出してくれたことで、達成することの出来た体験がいくつもあるからです。

大学生活の中には、いくつもの失敗もありました。当時は思い悩み、解決策を見つけるのに必死になっていたことも今では、良い思い出です。この場をお借りして厚く御礼申し上げます。

後輩の皆さん、大学生活をどのように過ごしていますか。もし、日々坦々と過ごしているのなら、何かに挑戦してみてください。学業、アルバイト、サークル、ボランティア、何でもいいです。目標を持って果敢に挑戦してください。また、人との出会いを大切にしてください。これから皆さんは沢山の人に出会うと思います。誰もが皆さんの思い出に残る大学生活を与えてくれる、かけがえのない存在になると思います。4年間ありがとうございました。

平成23年度の出来事

- 4 入学式**
合宿交流研修
春学期授業開始
就職個人面接開始
- 6 オープンキャンパス**
小笠原諸島が世界自然遺産、平泉が世界文化遺産に登録
次世代スパコン「京」が世界1位になる
- 7 オープンキャンパス**
春学期授業終了
春学期末試験
37年ぶりに電力使用制限令発令、1都8県で計画停電実施
サッカー女子ワールドカップ「なでしこジャパン」が世界一
テレビ放送が地上デジタル放送に完全移行
- 8 オープンキャンバス**
学生ゆかたまつり
3年生インターンシップ
- 9 スポーツ交流会**
オープンキャンパス
秋学期授業開始
第95代首相に野田佳彦が首相に就任、野田内閣が発足
タイで洪水被害、日系企業も大打撃
- 10 就職ガイダンス**
米アップル社のスティーブ・ジョブズ会長が死去
世界人口が70億人突破
円が戦後最高値を更新、円売り介入、輸出産業苦境に
- 11 創立記念日**
すみれ祭
彩音祭
大阪ダブル選、「都構想」で橋下氏が大阪市長、松井氏が府知事に初当選
欧州の財政危機拡大、政権交代相次ぐ
- 12 クリスマスコンサート**
冬期休業開始
北朝鮮の金正日総書記が急死、世界に波紋
- 1 卒業論文提出**
秋学期授業終了
秋学期末試験
「なでしこジャパン」の沢穂希選手が女子最優秀選手に
映画ブルーリボン賞に芦田愛菜(7歳)が最年少で新人賞
- 2 スキー実習**
春期休業開始
- 3 学位授与**
東京スカイツリー竣工

流行語 2011

- なでしこジャパン 財団法人日本サッカー協会
• 紋 受賞者なし
• スマホ AND market 震け閑
• どじょう内閣 野田佳彦首相
• どや顔 受賞者辞退
• 帰宿難民 受賞者なし
• こだまでしょうか 公益社団法人ACジャパン
• 3.11 枝野幸男経済産業大臣(当時内閣房長官)
• 風評被害 受賞者なし
• ラブ注入 楽しんごん

ヒット商品番付 2011

| 【東】 | 【西】 |
|---------------|--------------|
| なでしこジャパン | スマートフォン |
| フェイスブック、ツイッター | 横綱 |
| スーパークールビズ | 大関 |
| 第3のエコカー | 関脇 |
| マル・マル・モリ・モリ! | 自転車 |
| ジュレ状ぽん酢 | 小結 |
| 謎解きはディナーのあとで | 前頭 |
| ポーイング87 | 体脂肪計タニタの社員食堂 |
| AKB48 | ミラーレス一眼カメラ |
| トニングシューズ | ステップ・ジョブズ |
| | 九州新幹線 |
| | K-POP |
| | 該当なし |